



ESCUELA “AGROINDUSTRIAL 25 DE MAYO”

CURSO: QUINTO AÑO

DIVISION: QUINTA

CICLO: ORIENTADO

ESPACIO CURRICULAR: HISTORIA

TURNO: TARDE

GUIA N°8

PROFESOR: FERNANDO RODOLFO ROBLEDO **E.MAIL: robledo2405@hotmail.com**

FECHA: 21/08/20

TEMA: “FIN DE LA DOMINACION OLIGARQUICA”

OBJETIVO: FINAL DE LA OLIGARQUIA EN LATINOAMERICA

Actividades

a)- Realiza un esquema con los problemas que tuvieron que afrontar los gobiernos oligárquicos

b)- ¿Que elementos son los que cambian?



ESCUELA “AGROINDUSTRIAL 25 DE MAYO”

CURSO: QUINTO AÑO

DIVISION: QUINTA

CICLO: ORIENTADO

ESPAZIO CURRICULAR: HISTORIA

TURNO: TARDE

GUIA N°8

El fin de la dominación oligárquica

La contraposición entre un sistema político restrictivo y una sociedad en constante movimiento, con expectativas de cambio y ascenso social, llevó a los regímenes oligárquicos latinoamericanos a un callejón sin salida. Los partidos políticos tradicionales, basados en los acuerdos entre los “notables”, es decir, entre los personajes con mayor reconocimiento social y mayor poder político, ya no eran capaces de dar respuestas a las crecientes demandas de la sociedad.

Entre los problemas que tuvieron que enfrentar los gobiernos oligárquicos se destacan:

- Los conflictos de carácter político entre distintas facciones de la propia élite.
- El surgimiento de nuevas fuerzas políticas con ideas renovadoras que pugnaban por tener un lugar en el sistema político.
- El surgimiento de conflictos sociales derivados de la formación del movimiento obrero.

Los nuevos partidos políticos que se fundaron desde principios de siglo en algunos países latinoamericanos se organizaban sobre bases más modernas. En particular, respondían a programas que buscaban dar respuesta a los sectores medios en ascenso, quienes reclamaban, entre otros aspectos, reformas políticas que terminaran con el fraude electoral y permitieran la representación de las fuerzas opositoras al gobierno.

En el terreno social, la incipiente organización del movimiento obrero en países como la Argentina, Chile, Uruguay y el Brasil contribuyó a la difusión de ideas que estaban a tono con las de sus pares europeos, es decir, el anarquismo, el sindicalismo revolucionario y el socialismo. Los reclamos por rebajas en los alquileres, mejoras en las condiciones de trabajo y aumentos salariales se tornaron acuciantes desde los primeros años del siglo XX.

Desde los sectores más modernizantes de la propia élite, surgieron quienes recomendaban ampliar la regulación del Estado en cuestiones de trabajo, de educación y de salud, tendientes a mejorar las condiciones de vida de la población. Por ejemplo, comenzaron a debatirse proyectos relacionados con las condiciones de trabajo de niños y mujeres, con el pago de seguros por accidentes de trabajo y con la creación de instituciones para resguardar a los niños más pobres.

DIRECTOR PROFESOR ROBERTO ENRIQUE

PROF. FERNANDO RODOLFO ROBLEDO

EMAIL: robledo2405@hotmail.com